



SUSCRIPCIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy. un mes 1'50 pesetas.—trimes- tre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extran- jero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Admi- nistracion calle del Mercado número 9, Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO ATRASADO 25 CÉNTIMOS.

Año VIII

REDACCION, CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Sábado 18 de Abril de 1885.

ADMINISTRACION, CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2159

Los puntos sobre las ies.

Cumplido el deber de poner á nuestros lectores al corriente de cuanto lisa y llanamente hay en el propósito de supresion de los hospitales de distrito de la provincia, y tranquilizado nuestro ánimo con las poderosas razones que existen para que tal propósito no se lleve á efecto, con mayor motivo sabiendo, como sabemos, que dichas razones se hallan robustecidas con la fuerza que han de hacer en su apoyo las importantes ciudades interesadas, juntamente con Alcoy, en que no se apruebe el proyecto de la Diputacion, que nos ocupa, creíamos que no habría nadie que de tal asunto quisiera hacer merienda de negros y en lugar de ponerse á nuestro lado para pedir á las personas de influjo que contribuyeran con eficacia á secundar la protesta que han de elevar á la Superioridad los diputados alcoyanos, se entretuviera en revolver las límpidas aguas de la cuestion, tal vez con ánimo de ver si es verdad el refran de "á rio revuelto ganancia de pescadores."

Confesamos ingenuamente, que nos hemos equivocado. Determinados intereses políticos han podido mas que la prudencia y la razon, y no ha faltado periódico, órgano de esos intereses que todo lo convierten en sustancia, que en vez de seguir la voz del patriotismo y de la concordia en aras del bien de la localidad, ha empuñado el estilete de la iracundia y, mojado en la hiel del rencor su punta, lejos de predicar la defensa de los intereses alar-

mados, se dedica á lanzar dardos, con ánimo de sembrar la discordia, quizá porque en esta vea algo que pueda redundar en su beneficio, ¡que á tan extraviados extremos conducen las ambiciones políticas, causa las mas de las veces de la desdicha de los pueblos, cuando no están animados de generosos y nobles propósitos, sino solo de la sed mando y el afán de convertir á los pueblos en siervos de ese moderno feudalismo que ha dado en llamarse caciquismo!

En tal extremo, imposible seria en nosotros el callar, dejando que se extravié á la opinion y sancionando con nuestro silencio las inexactitudes que el dicho periódico tiene á bien ensartar, y la labor que en contra de los verdaderos intereses materiales de la localidad está urdiendo. Por eso entramos en liza, resueltos á poner los puntos sobre las ies, y dispuestos á no tolerar que la verdad se desfigure, máxime teniendo el convencimiento y hasta la evidencia de que, al combatir el error y la ira mal reprimida de los enemigos de la luz en este asunto, luchamos por los verdaderos intereses de la poblacion, sin bastardeos ni propósito de utilidad propia alguna. Y como en este caso no solo tenemos de nuestra parte la razon, sino que se halla nuestro pecho inflamado de legítima y noble indignacion, no dudamos en lograr cumplidamente el fin que nos proponemos, pues "de la abundancia del corazon habla la lengua."

Y como es largo aun lo que nos resta que decir, dejamos la continuacion para otro número.

La crisis financiera INDUSTRIAL Y AGRÍCOLA.

LAS TEORIAS ECONÓMICAS.—LA ORGANIZACION DEL CRÉDITO (1).

El organismo económico está enfermo; los manantiales de la riqueza parecen agotados; el dinero escasea y el trabajo es menos activo.

Este fenómeno ha emocionado á todos los médicos con título y á todos los empíricos que buscan á cual mejor el remedio para la crisis que venimos sufriendo.

Se ha visto á los grandes doctores de la ciencia económica, probar con argumentos perentorios y sin réplica que no hay crisis, todo lo más un pequeño malestar que pronto pasaría, si se quisieran aplicar los remedios prescritos por los miembros del Instituto que hacen profesion de dar consejos motivados á la hacienda, á la industria, al comercio y á la agricultura.

El Sr. Federico Passy y el Sr. Pablo Leroy-Beaulien, con una conviccion y un calor que hace sonreír, prodigan los consejos á los agricultores, á los comerciantes, á los fabricantes, á los banqueros; ellos interpretan los hechos pasados y anuncian el porvenir apoyándose en los textos sagra-

(1) Traducimos este artículo de la *Revue universelle de la distillerie*, cuya oportunidad y verdad dejamos á la consideracion de nuestros favorecedores.

dos, esto es, en los grandes aforismos económicos editados por Bastiat, Say, Cobden, Robert Peel, etc.

Estos honorables académicos que viven en la atmósfera tranquila de una metafísica económica nebulosa, tienen una confianza absoluta en su ciencia, y con la más completa serenidad anuncian en las reuniones ó en sus escritos, opiniones y consejos que hacen simplemente levantar las espaldas de los vulgares mortales que luchan todos los días con la realidad de la vida práctica, que están en contacto, no con teorías, sino con los hechos, y que ignoran absolutamente los encantos de la literatura de los economistas ortodoxos.

En esta falta de inteligencia entre los teóricos y los prácticos estaria el peligro, si el mal que sentimos no tuviera en la curacion, su término indicado en la sola evolucion de las fuerzas de la naturaleza.

El peligro estaria en este dualismo de los hombres de negocio que ignoran las teorías, y los sábios que hablan y escriben mucho como los economistas inagotables de la antigua escuela representada por el Sr. Federico Passy y el Sr. Pablo Leroy-Beaulieu, profesores y académicos, que no sienten en modo alguno los efectos agudos de la crisis, cuyos honorarios les son pagados regularmente, y nada tienen de comun con la ley de la oferta y la demanda, que hablan de los negocios en *dilettanti*, sin conocer las dificultades sin cesar reproducidas, ni los reverses imprevistos.

Dejó Mr. de Bordes á aquella desesperacion el tiempo suficiente para desahogarse de cuantas lágrimas, exclamaciones y palabras incoherentes encerraba.

Después, cuando ya conoció que el ánimo y el corazon se hallaban mas tranquilos, porque el fatigado cuerpo solo producía de cuando en cuando, algun sollozo y alguno que otro murmullo ahogado, levantó suavemente á aquella desgraciada criatura, cuya alma no veía ya al través de tanto dolor, como en sus ojos al través de sus lágrimas, y la dijo con ternura sentandola sobre sus rodillas:

—Vamos, Sofia, hija mía, consuélate, nadie en el mundo creará esa calumnia.

Como si aquellas palabras hubieran descorrido á un tiempo el velo que cubria el corazon y los ojos de Sofia, le miró fijamente y con voz breve y seca le dijo:

—Pues vos bien lo habeis creído.

—Convengo en que mi sentimiento me ha extraviado; como te ha sucedido á tí, misma hace poco; pero una sola palabra tuya me ha bastado para creer en tu inocencia.

El recuerdo de todo lo que entre ella y Mr. de Bordes habia pasado, iba volviendo poco á poco á la memoria de Sofia, un nuevo sentimiento se mezclaba á sus dolores; este era la indignacion.

Separóse Sofia lentamente del conde y con un tono comprimido que daba bien á conocer la violencia que se hacia para no estallar de nuevo, le contestó:

—Os doy las gracias, caballero, pero esa justificacion que os habeis dignado acoger, no puedo presentarla á todo el mundo. No puedo ir á presentar á la vista de todos, el horror y la desesperacion que se apoderaron de mí.

—No, Sofia, no, dijo Mr. de Bordes, yo soy quien os justificaré, á mí es á quien ese cuidado corresponde, y si la ternura de un hombre que quiere ser tu padre no te es indiferente, me dirás la verdad.

—¡La verdad! repuso Sofia con sorpresa...

—Tú me darás las pruebas con las que confundiré á los calumniadores.

—Las pruebas, dijo Sofia mirándole con aire receloso; pruebas, repitió, necesitais pruebas...

—No para mí...

—¿Para quien, p es? preguntó Sofia con altivez, ¿para la que me ha insultado? á esa, caballero, la dejo su conciencia por juez... ¿para la que acaso la ha impulsado á nacerlo? ¡Oh! la verdadera ignominia seria el justificarse ante ella.

el corazon de Mr. de Bordes, dudó de la supuesta falta, y no dudó ya del derecho que á Sofia asistía, de obtener la esplicacion que reclamaba, pero junto con aquel sentimiento se deslizó un temor en el ánimo del conde.

Si Sofia era inocente, ¿cómo atreverse á decir la infame acusacion de que era objeto?

Cierto era que se llamaba *Madama* la marquesa de Menville; pero si no existía en Sofia el corazon mas depravado y el espíritu mas disimulado y perverso, debía permanecer teniendo aun el alma mas inocente y cándida.

Mr. de Bordes vaciló, intentó hablar, se detuvo; pero instado á ello por la exigente y desconsolada mirada de Sofia, la dijo:

—¿A dónde fuisteis, decidme, mientras yo recibía la visita de Mr. de Rudesgens y de los que le acompañaban!

Se hallaba aquella pregunta tan distante de todo lo que Sofia podia esperar, que se quedó enteramente estupefacta; se ruborizó y pareció que experimentaba una cruel turbacion.

Todo lo que el anciano conde habia esperado se desvaneció en un momento al ver aquella turbacion repentina.

Sin embargo, volvió sofía sobre sí y contestó con una ligera ironia:

—¿Luego mi presencia y mis visitas á la aldea de San Faron son los delitos de que se me acusa?

Segun se vé, se hallaba aun á corta distancia de la acusacion que contra ella se habia lanzado.

Mr. de Bordes quedó á su vez muy sorprendido al ver tan tranquila seguridad. Sino era la de la inocencia, hubiera sido el último grado de la audacia y del descaro.

—Sabreis sin duda, la dijo examinándola, cual es el niño á quien vais á visitar.

—Lo sé, respondió Sofia con tranquilidad.

—¿Sabreis de quien es?

Titubeó Sofia; decidida á proteger el secreto de Leda, no quiso se pudiese descubrir el menor indicio por lo que iba á decir, y contestó:

—Permitidme no responder á esa pregunta; me he constituido en protectora de ese niño, seré una madre para él; ni puedo ni quiero decir mas.

—¿Pero ignorais, Sofia repuso el conde, á lo que ese silencio puede esponeros?

—A indignas calumnias, indudablemente, lo sé, contestó Sofia con un profundo desden; á verme rechazar de vuestra sociedad como una muger que ha coadyuvado á alguna culpable intriga, y que se asocia a ella protegiéndola.

Los hombres de negocio que no hablan, no escriben, no fomentan teorías, porque no tienen tiempo, ocasion ni disposición de espíritu para ello; pero sienten los negocios porque en ellos y por ellos viven, tienen la intuición de lo que les es favorable, como un enfermo busca instintivamente lo que puede hacerle bien y rechaza lo que le sería contrario; he aquí á los que convendría escuchar.

Por una parte, teóricos *desinteresados* con una especie de código que contiene remedios para todos los males, luego un régimen severo para aplicar, del cual el enfermo debe morir, cuyo régimen se llama "el libre cambio."

No pidais otra cosa á estos economistas sabios y eruditos, que predicán de una parte el libre cambio á la industria, y de otra se constituyen en abogados del monopolio cuando se trata de bancos, canales y ferro-carriles.

Acostumbraos á los herbajes, dicen al pobre labrador, que con trabajo hace crecer trigo en tierra seca y árida, y que pide una garantía de interés en forma de protección arancelaria.

Estos sabios se imaginan que se pueden cambiar las aneigas y hacer herbajes, como si se cambiara de vestido. Ellos no saben que los herbajes exigen condiciones topográficas especiales, agua, etc.

¡Cultivad la industria, añaden en tono arrogante! Y para el cultivo industrial, es preciso estar organizado industrialmente. ¿Han perorado en favor del crédito agrícola y de la instrucción industrial necesaria á los agricultores?

Cambiad las herramientas, modificad vuestras máquinas, instruís, viajad, y sobre todo, no fabriqueis lo que otro país pueda suministraros con mayor baratura! He aquí los consejos que dan á la industria.

En cuanto á la mejor organización del crédito y de los bancos, que son el alma de la industria; á la disminución de los precios de tras-

porte, que son las palancas del comercio, no les ha ocupado nunca, ó tan poco, que no vale la pena de hablar.

Todo ha sido hecho al acaso y los economistas que tienen la pretension, desgraciadamente poco justificada, de indicar las grandes líneas de las reformas que se han de hacer en la organización económica, ciertamente han hecho más mal que bien.

Interpretando á su manera las leyes de Malthus y de Darwin, sus doctrinas no son sino la glorificación de la ley del más fuerte y la justificación de todos los monopolios.

Importa para la salvación de la Francia y el triunfo de la verdad desenmascarar todas estas mentiras amontonadas en una literatura enojosa, así llamada con justicia por el señor Thiers, donde la forma solo encubre una ignorancia de que se avergonzaria el más humilde tendero que haya reflexionado un minuto sobre estas operaciones diarias.

Lo que da fuerza á estos escritores, no es el valor de sus artículos, sino su longitud y espesor; de donde destila un fastidio soporífero, que pocos están dispuestos á afrontar.

La pereza de los lectores es la que hace toda fuerza, antes que leer un artículo de quinientas líneas, de muestra poco recreativa, se tiene la debilidad de considerar al firmante como si estuviera muy fuerte. Y lo es en efecto, puesto que desalienta á los lectores.

En fin, es preciso decirlo y no dejar de exigir la responsabilidad; en la crisis que sufrimos, las doctrinas de los economistas oficiales tienen su mayor parte; porque, desgraciadamente, el libre cambio no ha sido preconizado solamente para las mercancías, sino también y sobre todo, para los capitales, y ha resultado un efecto inverso. Hemos recibido muchas mercancías y hemos exportado muchos capitales.

En tanto que las mercancías extranjeras entran en Francia, se impulsaba á expatriar los capitales franceses. Se ha ido á fundar bancos en Austria, en Méjico, en España, á

abrir canales y construir caminos de hierro en todos los países excepto en Francia, los profesores de economía política aplaudían el heroísmo de nuestro dinero pretendiendo que el pago de los cupones haría volver multiplicado el dinero que salía de Francia.

¡Oh accionistas de la Tinbale y portadores de las ¡Otomanas! ¿qué decis á esto?

Y estos mismos profesores (¡) no cesaban de criticar el empleo de nuestro dinero hecho en nuestro país en nuevos canales, nuevas redes de vía férrea, y en la transformación de nuestra industria en sociedades por acciones establecimiento de nuevas instituciones de crédito, etcétera, etc.

Nuestros economistas, en vez de impulsar el capital francés á colocarlo en objetos nacionales, al contrario, lo han animado á pasar la frontera. El Sr. Pablo Leroy-Baulieu, miembro del Instituto y profesor del colegio de Francia, ha escrito numerosos artículos en este sentido.

¡Ahora bien! preguntamos á todos nuestros lectores ¿no hubiera valido más que todo este dinero, hoy día desaparecido irremediablemente, de Francia, que se hubiera empleado en crear casas de banca que estarían dedicadas á conceder crédito, á comanditar fábricas, á entrar en negocios de participación? ¿Acaso nuestra industria nacional apoyándose sobre la masa de los capitales hoy diseminados sobre todos los puntos del globo, ¿no estaria hoy más en disposición de soportar la crisis y de luchar contra la concurrencia extranjera?

Con esta abundancia de capitales ¿no hubiera sido preferible hacer la instrucción industrial de los agricultores, enseñándoles á servirse del crédito, hasta corriendo riesgo, que de otra parte, nunca hubiera sido tan grande como los que se corren con los mejicanos y los turcos?

Y la pequeña industria, que todavía no conoce el crédito del banco ¿no habria podido habituársela á servirse de este maravilloso instrumento, cuando el dinero era atrevido y de fácil adquisición? Y estos son los mismos

hombres que han hecho emigrar el dinero, que, por decirlo así, lo han arrancado de manos de nuestros industriales y de nuestros agricultores, y vienen á decirles:

¡Acostumbraos á los herbajes; haced agricultura industrial; cambiad vuestras máquinas comprad un nuevo surtido de herramientas! ¿Y el dinero para ello?

Esto es monstruoso.

Se habla mucho de protección. La industria, y la agricultura piden ser protegidas, y tienen razón; pero hay dos protecciones.

Hay la protección arancelaria y la protección interior, que fluye de una organización económica sólidamente cimentada.

Estamos por una protección arancelaria en la frontera hasta tanto que la protección interior esté completa.

Pues bien, la protección interior consiste principalmente en una perfecta organización del crédito industrial y agrícola, del servicio de los trasportes y de las comunicaciones.

La organización de los bancos debe, segun nuestro entender, entrar en primera línea, porque, triste es decirlo, la industria ha hecho progresos inmensos, mientras que los instrumentos de que se vale, particularmente el crédito, han quedado notablemente atrasados.

La iniciativa de nuestros industriales, de nuestros agricultores, de los grandes creadores de la riqueza pública vienen á estrellarse contra los obstáculos de una organización rutinaria, que es absolutamente necesario reformar y perfeccionar.

J. PAUL ROUX.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Hemos recibido un ejemplar de "La Estación," periódico de Modas para señoras. Publica, durante el año, 24 números que contienen más de

Mr. de Bordes se aproximó á Sofia, fijando su mirada en la de esta, y como para poder leer sus pensamientos al lado de sus palabras.

Continuó Sofia:

—Si por esto es por lo que la austera moralidad de Mad. de Champmortain la ha impulsado á insultarme en su casa, lo que no creo, debo confesaros que la espondré á comenzar [de nuevo, porque no abandonaré á esa inocente criatura.

Tendió el conde los brazos, hácia Sofia, y exclamó con emoción profunda.

—Sofia, Sofia, ¡oh! gracias, porque ahora ya me será fácil justificaros.

—Justificaros, ¿de qué? de una acción que estoy pronta á confesar delante de todos?

—Pero es que, desgraciada niña, no sabéis que esa falta...

Al llegar aquí se detuvo el conde, retrocedió sinceramente ante la palabra que iba á pronunciar, se aterrorizó del terrible golpe que iba á dirigir á aquella inocente y tierna alma... y en voz baja, pero terrible, se puso á murmurar.

—¡Oh! ¡monstruos! ¡monstruos!

—No los maldigais de ese modo; la inflexibilidad sincera y religiosa de madama de Champmortain ha debido alarmarse, lo concibo muy bien, por una conducta que da á conocer mas libertad de la que conviene tener á mi edad y en mi posición.

Acaso en mi lugar no hubiera ella obrado como yo; acaso, segun sus ideas, hubiera tenido razón; yo creo haber hecho bien segun las mías.

Mr. de Bordes entretanto, se paseaba con agitación.

Para él la inocencia de Sofia era cierta, completa; mas faltaba hacerla comprender qué sentido se habia dado á su generosa piedad. Se hallaba turbado, perplejo.

En fin, creyó haber encontrado un medio de evitar á aquella noble criatura, el horror de escuchar la calumnia con que se la habia mancillado.

—Sofia, la dijo, escuchadme y respondedme, os lo suplico, os lo pido por favor, os lo pido de rodillas... decidme de quien es ese niño.

—No puedo hacerlo.

—Os lo pido por mi, que necesito saberlo, os lo pido por mi, ¿lo oís?

—He jurado ante Dios de no decirlo; en ello se interesa el honor y la vida de otra persona.

—Pero, desdichada, también en ello se interesa tu honor.

—¡Mi honor!

—Porque, en fin, Sofia, hija mía, hija mía inocente, estoy seguro, dijo Mr.

de Bordes rodeándola con sus brazos, no debes, el dedicarte á ocultar la falta de otra, hacer que se pueda imputártela á ti.

—¡Caballero! exclamó Sofia separándose de Mr de Bordes.

—Porque yo quiero poderte justificar, yo...

—¡Caballero! repuso Sofia retrocediendo aun como lo hubiera hecho ante un espectro amenazador.

—Porque tú estás inocente, estoy seguro.

A estas últimas palabras alzó Sofia los ojos al cielo, fuera de sí, confusos sollozos se aglomeraron en su pecho y solo salieron de ellos sonidos marticulados.

Comenzó á andar desatinadamente por la habitación, alzando las manos al cielo y dejándolas caer á cada paso como si se sintiese ahogar.

—Sofia, Sofia, decía el conde procurando detenerla...

Pero Sofia no le oía, y rompiendo al fin su dolor, aquella estrangulación que hacia silbar su respiración y detenia su voz, comenzó á exclamar:

—¡Padre mio! ¡madre mia!... ¡Padre mio! ¡madre mia!... ¡dónde están!...

¡Mi padre! ¡mi madre, mi madre!...

Continuaba de este modo con voz entrecortada y entregada á un delirio espantoso, mientras que Mr. de Bordes procuraba detenerla.

—Sofia, la dijo, yo te serviré de padre, yo te protegeré como él lo hubiera hecho; yo te consolaré como haria tu madre, tu bienaventurada madre.

—¡Ah! exclamó Sofia, en cuya ayuda, felizmente acudieron las lágrimas con la conciencia de la verdad, ya no existen, me han abandonado, me han dejado sola en este mundo,

¡Oh Dios mio! ¡Dios mio! añadió dejándose caer sobre las rodillas y elevando al cielo sus manos unidas como dirigiéndole una súplica, ¡por qué no me habeis hecho morir con ellos!

Ocultó despues su rostro entre las manos y dió rienda suelta á sus lágrimas y sus sollozos, á los que se mezclaban dolorosas exclamaciones.

¡Cuántos dolores, cuánta tristeza y cuantas horribles angustias se dejaban conocer en aquel desconsolado transporte!

Aquel corazón de niño estaba reducido á polvo, aquella alma inmaculada destilando sangre, aquel espíritu delicado y sereno se hallaba mancillado.

La calumnia habia hecho algo mas que manchar á los ojos del mundo, á aquella pura criatura, la habia marchitado á sus propios ojos; ya no contemplaba en sí la santa seguridad de su pureza, se la habia arrancado violentamente la virginidad del pensamiento, se acababa de hacerla comprender el verdadero sentido de las palabras de crimen, de vicio y de deshonra, que hasta entonces habia ignorado.

2000 grabados, en negro, figurines iluminados, patrones trazados, y labores para señora. Las explicaciones, que da en el texto, son sumamente instructivas para las señoras, siendo tal vez el único que enseña de una manera práctica y sencilla el corte de las prendas y la ejecución de toda clase de labores.

Se publican dos ediciones, una económica y otra de lujo, sumamente baratas, á 13 pesetas por año la primera y á 21 pesetas la segunda.

Se suscribe en todas las librerías y en Barcelona, Rambla, 5, en la librería de Alvaro Verdager.

En Villena se ha efectuado con solemnidad estos días la devoción á su santuario de Virgen de las Virtudes, terminando con esto las fiestas que quedaron suspendidas el verano último, con motivo de las excepcionales circunstancias sanitarias porque atravesó aquella población.

En los festejos celebrados, ha tomado parte la música Nueva de esta ciudad.

El tiempo continuó ayer vario y nebuloso, habiendo llovido algo por la mañana.

Por la tarde se despejó algún tanto; pero sin desaparecer del todo el mal tiempo.

En virtud de licencia, que le ha sido concedida, está para llegar á esta ciudad nuestro querido amigo el Juez de 1.ª instancia de Monovar D. Ignacio Valor y Thous.

Se halla vacante la plaza de registrador de la Propiedad de Albaida, la cual ha de proveerse por concurso.

A consecuencia de oscilaciones ó causas desconocidas, ha aparecido la torre de la parroquia Mayor de Játiva con grandes grietas que hacen inminente su ruina. La iglesia ha sido cerrada.

Conforme anunciamos, mañana, si el tiempo no lo impide, saldrán al campo de merienda, los socios del Círculo Industrial que han de formar la Cabalgata histórica representando la entrada del rey D. Jaime I en esta ciudad.

También saldrá con igual objeto, según noticias, á una de las casas de campo de las inmediaciones, la comparsa ó filada de Lana, acompañados de la banda de la música Nueva.

Hemos tenido el gusto de visitar la sucursal que en la calle del Mercado tienen establecida, de sus grandes talleres de ebanistería, los Sres. Perez y Admella, cuyo crédito es tan grande como merecido en el ramo de industria á que se dedican, y hemos podido examinar una preciosa sillería, estilo Luis XVI, de ébano tallado y tapicería de raso amarillo, cuya sillería es una nueva y brillante muestra del esmero y buen gusto artístico que imprimen dichos señores á sus trabajos, condiciones que les colocan á envidiable altura entre los ebanistas españoles, por cuya razón les felicitamos, deseándoles muchos encargos como el que nos ocupa, en que tengan ocasión de demostrar sus aptitudes.

Exprés de Paris.

Paris 14 Abril 1885.

El baile del Hotel de Ville, á beneficio de los heridos y de los pobres, no ha dejado nada que desear.

La entrada en el salon San Juan convertido en vestuario, se hacía por los dos vestíbulos situados en los extremos de este salon; tres carruajes podían penetrar por cada uno de ellos.

Durante el movimiento de los carruajes, dos piquetes del escuadrón de la guardia republicana colocados sable en mano, en los peldaños de la escalera de honor, presentaban un magnífico efecto.

En el salon de las Fiestas, el agua salía de las fuentes en triple cascada. Por cada una de ellas había un cordon luminoso cuyos reflejos hacían brillar las aguas.

Niñas de 10 á 15 años pertenecientes al cuerpo de baile de la Ópera, adornadas con guirnaldas de espigas de oro, y coronas sobrepuestas de cinco puntas, llevaban suspendidas al cuello con cintas azules canastillos cubiertos de un enrejado dorado, donde estaban colocadas las bolas numeradas.

Colocadas en fila ante la tribuna reservada para la orquesta, á una señal, sacaban bolas

que reunidas formaban cifras de que tomaban nota dos comisarios.

Las figuras originales del sotillon han sido muy celebradas. En cuanto á la iluminación del Hotel de Ville no podía ser mas brillante y fantástica.

A las luces de Bengala se mezclaba la claridad azulada de las luces eléctricas, y entre esta sucesión de colores aparecían las blancas estatuas del jardin, profusamente iluminado también. Por último, la fachada, iluminada de arriba abajo, ofrecía un golpe de vista magnífico.

Han empezado los preparativos para la construcción del monumento decorativo de monsieur Gambetta. El sitio escogido es entre los pasajes que conducen á los museos y por el parterre rodeado de una verja de hierro, situada en la plaza de Carrousel. El monumento se elevará entre los dos pabellones Mollieu y Turgot en frente del pequeño arco de triunfo de la mencionada plaza.

El escultor Mr. Aubé y el arquitecto monsieur Boileau no han perdido el tiempo. El primero tiene ya enteramente armada, en su taller de la calle de Fournearon, el grupo principal que representa á Gambetta interviniendo en la Defensa Nacional. El estudio de las figuras se calcula durará unos cinco meses.

Respecto á Mr. Boileau, ha revisado y corregido todos los detalles arquitectónicos que habían sido criticados, reemplazando el frontis y la urna de carácter un poco funerario por un alto relieve compuesto de atributos y emblemas precisando los puntos principales del programa político de Gambetta.

Un ginete con traje de la Edad Media, espada al cinto y capa en el hombro, no es un personaje que se espera encontrar en las calles del moderno Paris. Una de estas noches, á las once, los transeúntes del boulevard Malesherbes se detenían estupefactos á la vista de un caballero así vestido, se dirigía al parque Monceau. Muy bien plantado sobre un magnífico caballo, llevaba con desembarazo el precioso traje del tiempo de Enrique III: jubon y zapatos de búfalo blanco, acuchillados á la española, calzas y gorrilla de terciopelo negro, en el hombro la capilla de seda bordada en oro y una espada con puño dorado y cincelado.

Era el pintor Jacquet, que había encontrado el medio tan práctico como pintoresco de cortar la fila de carruajes, para dirigirse al baile Grillard. El procedimiento tuvo gran éxito, pues el caballero hacia su entrada triunfal en el patio del castillo, una hora antes que los demás convidados, que le miraban pasar con envidia, recostados en el fondo de sus carruajes.

El doctor Gromolard, habitante en la calle de Lafayette, había despedido hacia algunos días á su criada Luisa Charot, jóven de 22 años. Esta muchacha alquiló un pequeño cuarto en la calle de Dunkerque y tomó por asistenta á una muger llamada Chaner.

Con el pretexto de encontrarse muy enferma, hizo llamar, por medio de la asistenta, á su antiguo amo. Apenas este se presentó en la puerta, Luisa disparó sobre él dos tiros de revólver que le causaron dos heridas, una en la megilla, leve, y otra de mas gravedad en el muslo.

La culpable declara que ha querido vengarse de su amo, por haberla arrojado de su casa después de haberla seducido.

Otra nueva vengadora.

A. Z.

Correspondencias

DESDE MADRID.

Madrid 16 Abril 1885.

El día de hoy ha sido de verdadero movimiento político. Desde ayer las conferencias entre los jefes de las oposiciones evidenciaron el propósito de dar una acción un como tanto á los ataques que había que dirigir al gobierno con motivo de la suspensión del municipio, como en el punto concreto de una coalición electoral. Entre los diferentes grupos de los izquierdas dominaban también distintos criterios; pero hoy ya se observaba á primera hora que la tendencia favorable á la coalición había hecho bastante camino, sin duda por la condicionalidad con que así monárquicos como republicanos la defendían. Sin embargo, entre

los izquierdistas los escrúpulos eran mayores y hasta se aseguraba que el general Lopez Dominguez se opondría á la realización del tal proyecto sino se le despojaba, cosa difícilísima, de todo carácter político.

Había también gran curiosidad en el salon de Conferencias por conocer el resultado del Consejo de ministros, pues suponían algunos que en él quedaría señalada la fecha de las próximas elecciones que ayer privadamente, indicó el señor Romero Robledo tendría lugar los días 2, 3, 4 y 5 de Mayo próximo; este augurio no se ha visto realizado, asegurando los intimos de la situación que hasta el Consejo inmediato no se acordará nada acerca de este particular. Otros políticos, en cambio, pero políticos enemigos del gabinete, insistían en que la fecha anterior estaba acordada en principio, si bien se había convenido por los consejeros responsables guardar absoluta reserva acerca de la misma.

Acordados los turnos de la interpelación anunciada por el señor marqués de la Vega de Armijo, desde primera hora notábase hoy en el palacio del Congreso ese movimiento propio solo de los días en que los debates parlamentarios inspiran gran interés. Indudablemente creen muchos de los espectadores en las tribunas que hoy hablarán los Srs. Sagasta y Martos y de ahí el gran asedio que sufren los diputados en demanda de targetas y permisos para poder asistir á la sesión; pero dada la solemnidad que se pretende dar á esta discusión y los señores que tienen que hablar, yo creo que será muy difícil que hoy mismo termine, á menos que los oradores no reduzcan sus discursos, cosa que me parece prudente poner en duda.

El discurso del marqués de la Vega de Armijo, que ha sido con el que ha empezado el debate, ha satisfecho completamente á las oposiciones, pero á los ministeriales les ha parecido que carecía de lógica y de razonamientos exactos. El ex-ministro de Estado no ha abandonado un punto su fria calma, lo cual dicho sea sin animos de censurar, tratándose de una discusión apasionada, es como una nota en falso. Por eso sin duda la réplica del Sr. Romero Robledo, fogosa como todas las suyas, ha sido muy celebrada por los amigos del gabinete que califican dicha peroración de notable.

Después que haya concluido el ministro de la Gobernación hablará el Sr. Pacheco ó el señor Becerra y tras este el señor Gonzalez (don Venancio). Para alusiones hará también uso de la palabra el señor Portuondo.

Una vez terminado el debate sobre la suspensión del ayuntamiento, dará principio el que también tienen preparado las oposiciones sobre la nota del Vaticano é inmediatamente después la discusión de presupuestos.

En todos los círculos hay gran animación. N.

Anuncios oficiales.

Don José Blanes Vilanova, Alcalde accidental de la ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que aprobados por el Ayuntamiento que presido en sesión del día de ayer los proyectos de los presupuestos adicionales á los ordinarios de las tres zonas del Ensanche de esta Ciudad, para el ejercicio del corriente año económico 1884-85, quedan de manifiesto al público en la Secretaria de dicha Corporación por espacio de quince días, á contar desde el de la fecha, conforme al art.º 20 de la Ley de obras públicas de 22 de Diciembre de 1876 y con sujeción á lo prescrito en el artículo 146 de la Ley Municipal de 2 de Octubre de 1877, á fin de que durante dicho plazo puedan hacerse contra los mismos por escrito ó de palabra las reclamaciones que se tengan por conveniente.

Alcoy 17 Abril 1885.

José Blanes.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA DE LA FÁBRICA DE PAÑOS DE ALCOY.

En la «Gaceta de Madrid», del día 15 del corriente, anuncia la Comandancia de carabineros de Guipúzcoa, la contrata para el suministro de las prendas de vestuario que puede

necesitar la fuerza de la misma por espacio de 2 años, manifestando, que la subasta tendrá lugar el día 7 de Mayo próximo, á las 12 de la mañana, en el cuartel que ocupa la fuerza del cuerpo en dicha plaza, y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Dirección general y en la mencionada Comandancia.

Lo que he dispuesto anunciar á los Sres. fabricantes de la localidad por si desean tomar parte en el remate.

Alcoy 17 Abril 1885.

El Presidente.

Anselmo Aracil Jordá.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Eleuterio ob. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—La Virgen del Milagro

Última hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 16 Abril (r. con retraso)

Esta tarde comenzará el debate sobre la suspensión del Ayuntamiento.

Se cree que el sábado comenzará la discusión sobre las negociaciones con el Vaticano.

Madrid 16 Abril (r. con retraso).

Continúan los trabajos para la coalición electoral de las oposiciones liberales.

Reina mucha animación.

Gran concurrencia en el Congreso.

Madrid 16 Abril (r. con retraso).

El consejo de ministros ha carecido de importancia.

En el Congreso comienza el debate sobre la cuestión del Ayuntamiento.

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo pronuncia un discurso enérgico en el fondo y reposado en la forma.

Le contesta el Sr. Romero Robledo con impetuosidad.

Madrid 16 Abril (r. con retraso).

No hay nada fijamente acordado, acerca de la fecha en que se han de efectuar las elecciones municipales.

Las oposiciones se muestran muy animadas

Madrid 17 Abril (11 mañana).

Se asegura que el Sr. Ruiz Zorrilla ha abandonado su residencia de Londres, ignorándose la dirección que ha tomado.

El presidente del Consejo de ministros inglés ha declarado que no tienen fundamento las noticias de próximo arreglo con Rusia, ni que se hayan recibido de San Petersburgo seguridades de ninguna clase.

Madrid 17 Abril (12:10 tarde).

El Sr. Duque de la Torre se encuentra enfermo en Marmolejo.

Se espera que esta tarde hablen en el Congreso los señores Sagasta y Martos. El señor Pecheco consumirá el segundo turno.

Reina mucha animación.

Madrid 17 Abril (1:45 tarde).

Ha quedado acordada la coalición de lo monárquico-liberales y de los republicanos en Madrid y provincias.

La «Gaceta» del día 20 publicará la convocatoria para las elecciones municipales.

Madrid 17 Abril (2:30 tarde.)

Hán sido desmentidos los rumores sobre síntomas de insurrección de Polonia. Háblase de disgusto manifestado por los centralistas.

La salud pública en toda la península es completamente satisfactoria.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó,

Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca

ANCORA.



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mejor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA."

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por ininidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15.
MAQUINAS PARA COSER

de La Compañia Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado 10 p^{de} de rebaja.

Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCLOY
15 MERCADO 15

¡¡¡¡¡**IMPORTANTISIMO!**¡¡¡¡¡

Artículo sin rival en su clase, de consumo seguro, se ofrece á un almacénista para su venta exclusiva en la villa donde esté establecido. Beneficios: diez por ciento vendiendo á los proveedores; 20 por ciento á los consumidores por mayor. Por medio de uno de los periódicos de la localidad se anunciará quien sea el depositario del artículo, corriendo á mi cargo la publicidad. Detalles por correo. Dirigirse á D. Eduardo Caniter, apartado número 123, Barcelona.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.
Carretas, 12, principal, Madrid.

ESTABLACIMIENTO DE

MANUEL MOLTO SANZ.



MERCADO 9.

MERCADO 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

DANIEL CORTEZO Y COMP.^a—EDITORES, BARCELONA.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripcion: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondientes

REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, tambien encuadernado en tela con relieves: **16 reales.**

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Morente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Piriá, Quadrado etc., etc.

Edicion ricamente ilustrada con fotografados, heliografías, cromos etc.

Por suscripcion un cuaderno semanal de **100 páginas 4 reales.**

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.^o

FUERZA MOTRIZ

MOTORES MOVIDOS POR GAS.

SISTEMA ESCUDER.
BARCELONA.

Consumen menos gas que los extranjeros. Se construyen de 1/2 á 12 caballos de fuerza. Son de gran utilidad para pequeñas industrias.

Precios rebajados.

Para mas detalles dirigirse á la Sociedad Alcoyana del Gas, ó en Valencia al representante J. Magistris, Verónica 12 2.^o

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH granioso é infalible preparado en cuya comopsisión se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1892—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañeros.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es el medio más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffeld, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doct. Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desórden ni uno en los demas órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perjudiciales.—Dres. Cablot, Narwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arretrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningún otro inconveniente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los estómagos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.

Precio de la caja 3 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español á cuántos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO
Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidan en carta al Depósito de Barcelona con inclusión de valor e sellos de giro y se mandará por correo.—Todas las consultas se hagan al Director del Gabinete Norte-Americano en Barcelona satpalabra ó por escrito para el mejor uso e las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.